

## ZUM SONNTAG

„Ich habe euch erwählt“

Die Qual  
der Wahl...

Von Hans-Georg Ahl

...haben wir alle wieder über-nächsten Sonntag. Vielleicht geht es Ihnen wie mir: Ich weiß auf jeden Fall, wen ich nicht wähle. Auch in der Bibel gab es schon eine Wahl. Beim Landtag in Sichem, nachdem die Israeliten das gelobte und von Gott versprochene Land in Besitz genommen hatten, fragt Josua die versammelten Stammesältesten: wem wollt ihr dienen, Gott oder den „einheimischen“ Fruchtbarkeitsgöttern Baal und Aschera. Natürlich sagen sie mit Josua: ich aber und mein Haus wollen dem Herrn dienen. Aber Josua warnt sie und sagt: Gott wird es keinesfalls tolerieren, wenn ihr auch nur ein bisschen anfangt zur anderen Seite zu schielen. Und so kam es dann:



Israel musste in die babylonische Gefangenschaft. Aber Gott wusste, woran es lag. Und schickte seinen Sohn Jesus als Mensch in diese Welt. Er kannte alle Versuchungen dieser Welt und stellte die Menschen damals auch vor die Entscheidung, durch welche Tür sie gehen wollen: die bequeme sich selbst öffnende breite Tür zum Verderben oder die manchmal nur durch suchen und sich bücken zu findende enge Pforte zur Seligkeit.

Aber die beste Botschaft ist dann doch die seiner Wahl: ich habe euch erwählt und dazu bestimmt, dass ihr Frucht bringt. Das sagt er seinen Jüngern und auch uns.

Hans-Georg Ahl ist Pfarrer  
in der Kreuzkirche